

Enquête nationale ProVelo « Villes cyclables 2010 » : Lausanne en tête des villes romandes

Près de 10'000 cyclistes de toute la Suisse ont répondu à la deuxième édition du sondage électronique réalisé par ProVelo Suisse sur la situation du vélo dans leur ville. A Lausanne, par rapport à 2006, une amélioration globale a été constatée. La Ville obtient le meilleur résultat des villes romandes. Des efforts sont toutefois nécessaires afin d'améliorer le réseau cyclable et la sécurité routière.

La Ville de Lausanne se réjouit du résultat du sondage réalisé par Pro Vélo Suisse. Une évolution positive y a été relevée concernant la prise en compte du vélo par les autorités, et le confort des déplacements cyclistes, et cela en particulier grâce l'amélioration de la prise en charge des vélos par les transports publics depuis 2006.

En comparaison avec les autres villes suisses, il apparaît que la topographie joue un rôle prépondérant à Lausanne. Tant le réseau cyclable que la sécurité routière constituent deux domaines, à améliorer sensiblement, pour favoriser l'usage du vélo. Cette tendance a été confirmée par un sondage téléphonique complémentaire dans le cadre de cette même étude, réalisé auprès de 500 habitants lausannois.

Il est important de relever que le *Projet d'Agglomération Lausanne-Morges (PALM)* prévoit des investissements à hauteur de 80 millions de francs pour les années 2011-2014, dont près de 12 millions pour Lausanne, afin de réaliser de nouvelles infrastructures pour la mobilité douce (pistes cyclables, traversées piétonnes, passages inférieurs, passerelles, signalétique, stationnement vélo). Ces mesures vont permettre d'améliorer de manière considérable la qualité du réseau cyclable, avec notamment le franchissement à niveau de vallons par la création de nouvelles passerelles. Il s'agit de répondre ainsi à une des principales attentes en matière de circulation à vélo.

Par ailleurs, la thématique de la sécurité des cyclistes dans le trafic fait partie des préoccupations majeures de la Municipalité et doit être améliorée. Elle entend poursuivre ses efforts, notamment en développant des mesures de modération de trafic et en effectuant des actions de sensibilisation auprès des différents usagers. La Municipalité constate que les efforts importants qu'elle a consentis, depuis ces dernières années, pour favoriser la mobilité douce, commencent à porter leurs fruits. Elle se réjouit de l'évolution positive relevée par les usagers dans le cadre du sondage « Villes cyclables 2010 » et tient à poursuivre ses efforts de promotion du vélo.

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **Olivier Français, directeur des travaux, tél. 021 315 52 00**
- **Jean-Christophe Boillat, délégué vélo, tel. 021 315 38 36**

Lien vers les résultats détaillés www.villes-cyclables.ch

Lausanne, le 20 mai 2010